

OFICINAS:
San Roque, 29, MAHON.

El Grano de Arena

ABONO:
Un mes. . . 0'25 ptas.

El que no está conmigo
está contra mí.

REVISTA CATÓLICA
CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

El que no recoge conmigo
desparrama.

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

CON APROBACION DEL ORDINARIO

San Lucas cap. XI vers.

Núm. 94

SÁBADO 9 DE ENERO DE 1897

AÑO XII

—SUMARIO—

I. Octava de la Epifanía.—II. Infra octava de la Epifanía.—III. Derecho al pan, por Francisco.—IV. Roma.—V. Cuba.—VI. Filipinas.—VII. Extranjero.—VIII. La semana.—IX. Sección oficial.—X. Registro civil de Mahon.—XI. Boletín Religioso.

Octava de la Epifanía

Hace poco la Iglesia destinaba una gran fiesta con su Octava, á celebrar el gran misterio que fué la esperanza del mundo antiguo y que debe serlo del mundo contemporáneo: la Natividad del Señor. No habrá paz, ni prosperidad, ni orden, mientras Jesucristo con su fé, con su moral, no renazca en las almas y en las conciencias.

El miércoles último celebrábamos la fiesta de la Epifanía ó de los Reyes, que tiene también su octava privilegiada. Si el ángel que anunció á los pastores la Buena Nueva les enseñó el camino de Belen, la estrella lo enseñó á los Reyes. Así, son los pequeños y los grandes, los habitantes de las cabañas como los de los palacios; es decir, los hombres todos en sus diferentes jerarquías y condiciones sociales, los llamados á postrarse á los pies de Jesucristo y que deben esperar de Él y únicamente de Él, la salvación.

Jesús vino al mundo en la pobreza del pesebre, enseñándonos así que la salvación del mundo debe realizarse con los desprendimientos de la caridad ó con la aceptación del sacrificio.

La vida de Cristo es un acto de caridad no interrumpido, una limosna continua: Él después de darnoslo todo, su palabra, su ejemplo, sus sudores, su sangre, termina con el supremo sacrificio en el Gólgota.

La pobreza del pesebre ha hecho y seguirá haciendo hasta la consumación de los siglos, que surjan legiones de pobres voluntarios, *pobres de espíritu* que se considerarán felices con serlo por

el desprendimiento de la caridad en medio de la riqueza, ó por la resignación en la indigencia.

No serán completamente felices, es cierto, porque la felicidad no es de este mundo; pero gustarán los consuelos de la paz interior.

A imitación de los Reyes, hagamos este día al Niño Jesús el ofrecimiento de nuestra fé, de nuestra caridad, ó de nuestros sufrimientos, y pidámosle en favor de ricos y pobres, la paz, la salvación, el verdadero espíritu cristiano de caridad, de sacrificio y de orden. Jesucristo es el autor de estas gracias. ¿Por qué no han de renacer en los individuos y en los pueblos si se lo pedimos de corazón? ¿Por qué no ha de poder brillar de nuevo la estrella de la fé desvaneciéndose las tinieblas producidas por el positivismo?

Infraoctava de la Epifanía

Tomado del Evangelista San Lucas, capítulo II, versículos 45 á 52.

“Cuando Jesús tuvo doce años, subieron sus padres á Jerusalem, según la costumbre del día de fiesta. Acabados los días, cuando se volvían, se quedó el niño Jesús en Jerusalem, sin que sus padres lo advirtiesen y creyendo que estaba con los de la comitiva, anduvieron camino de un día, y le buscaban entre los parientes y entre los conocidos. Y como no le hallasen, se volvieron á Jerusalem buscándole. Y aconteció, que tres días después le hallaron en el templo, sentado en medio de los doctores, oyéndolos, y preguntándoles. Y se pasmaban todos los que le oían, de su inteligencia, y de sus respuestas. Y cuando le vieron se maravillaron. Y le dijo su madre: Hijo, ¿por qué lo has hecho así con nosotros? Mira, como tu padre y yo angustiados te buscamos. Y les respondió: ¿Por qué me buscábais? ¿No sabíais, que en las cosas que son de mi Padre me conviene estar? Mas ellos no entendieron la palabra que les habló. Y descendió con ellos y vino á Nazareth y estaba sujeto á ellos. Y su madre guardaba todas estas cosas en su corazón. Jesús entre tanto crecía en sabiduría, en edad y en gracia delante de Dios y de los hombres.

COMENTARIO

Y su madre guardaba todas estas cosas en su corazón.—Conservemos también nosotros en

la memoria y grabemos en nuestro corazón cada una de las palabras y obras del Señor. Meditemos durante el día y durante la noche á fin de alejar de nosotros los vanos pensamientos y las instigaciones peligrosas que puedan acometernos; que sus palabras y obras divinas sean el tema de nuestras conversaciones con los amigos, á fin de evitar las conferencias frívolas ú opuestas á la virtud; que sirvan para reanimar nuestro corazón y que nos estimulen á alabar á Dios creador, no tan solo en su templo, sino en todos los lugares de su dominio.

DERECHO AL PAN

XII.

Yo entiendo que es uno de los principales enemigos del hombre como ser racional, el socialismo, porque aspira á convertir la sociedad en un rebaño, sin guarda. Pídanle pues que resuelva la crisis presente que nos asegure el pan de cada día.

El cual socialismo si fuese más lógico y franco que los Pablos Iglesias que charlan ó escarabajean, debería decir á los obreros:

—«Primera y principal: el hombre es libre, y el trabajo es libre.

Segunda: con el producto del trabajo libre veré, después de procura:me un abrigo de pieles, porque este invierno parece que va á ser frío, y después de satisfacer mi *tren especial*, y... veré, digo, si queda algo que repartir entre la co'lectividad.»

—«Es que nosotros viajamos á pata, y no tenemos abrigo, y...—«¡Oh, ya lo sé!—exclamaria el Socialismo franco—esos nobles, esos curas, esos burgueses, que os explotan, tienen la culpa. ¡Ah, pillos!...

Y como no hay ningún obrero que le apostrofe:

—Eh, orador mio: de todos debe ser ese abrigo de pieles, ya que de todas las nuestras se ha fabricado...—Digo que como nadie se para en esas honduras, el Iglesias ó el Guesde, muy ceremonioso, concede la presidencia de la co'lectividad al millonario judío Singer, que ha sabido acaparar, para crearse una co'lectividad... *privada*, el

sudor de sus operarios y operarias.

Pero, aparte de lo dicho, acerca de la familia y de la patria, verdaderas colectividades, ¿no es posible establecer, un colectivismo cristiano.

¡Vaya si es posible! Cada comunidad religiosa es un ejemplo; el Paraguay, en manos de los jesuitas, fué un remedo idílico de la vida patriarcal. Pero esas colectividades son la antítesis del socialismo: por eso la masonería hizo tabla rasa del Paraguay; por esto el liberal y el socialista son los enemigos declarados del fraile.

En el convento á todo preside la caridad; el socialismo no cuenta con él para nada. El convento, el tal'er Salesiano no atacan la propiedad particular, sino que la hacen más accesible al jornalero, para el cual desean el bienestar material, para que más fácilmente logre el moral y el fin último; el socialismo despierta y exaspera los apetitos, niega directa ó indirectamente la vida futura, y aspira á la liquidación ó resolución social, á la *desamortización en masa*: «ya que algunos no sabemos nadar en el mar de la vida, que se ahoguen todos. «¿Y después?... ¡Bah!... pensar en la otra vida, es tan cursi!...

Podeis suponer el bien que traería esta desamortización total, recordando el provecho que de las desamortizaciones pasadas ha reportado el pobre. Con aque'la no garantizan el pan al necesitado; sólo quieren hacerle cómplice de una nueva maldad, compeliéndole á sacar las castañas del fuego, para zampárselas reposadamente cuatro vividores sin oficio conocido y de beneficio sospechoso.

La gran desigualdad que se observa en la propiedad particular es una prueba incontestable de su razón de ser: los hombres no son iguales, ni en sus aptitudes, ni en sus necesidades, ni en sus vicios, ni en sus virtudes. Y de esa desigualdad resulta la unidad del todo armónico, del cuerpo social.

De la misma manera que la desigualdad de los dedos de la mano es la *conditio sine qua non* para que pueda ejecutar el trabajo primoroso ó perfecto; para llenar la misión por la cual fué creada. Suponed la labor que realizaria una mano cuyos cinco dedos fuesen todos pulgares... ó meñiques...

No es la propiedad la causa de la crisis actual, ya que ésta data de hoy ó de ayer, y la propiedad es bastante más vieja: fué reconocida por el primer hombre.

La causa íntima de la crisis es la falta de sentido moral que á nuestra generacion tanto distingue; el desconocimiento de la dignidad del hombre imagen de Dios—¿y cómo conocer esa dignidad cuando se niega á Dios y se prescinde de que tenga alma el hombre?—... es la falta de caridad.

La causa externa de la crisis... está á la vista: es un *hecho* un drama:

Argumento: la Industria se declara libre, que nada tiene que ver con élla la Religión; en cuanto á la Moral... procura prescindir de él'a la Industria. Su medio es la explotación; su fin, el negocio. El Obrero, como dependiente de la Industria, á élla todo se lo debe; á él y á Dios, nada. Los domingos y fiestas de guardar, no lo son para el obrero: á éste, como á las máquinas, se le exige que trabaje. Por ésto se le paga y no por que vaya á misa; las máquinas tampoco van...

Escena primera. El negocio es próspero: se fuerzan las máquinas, se estimula al obrero y se le embrutece apartándole de Dios, para que más por entero se consagre á su trabajo, que dá pingües réditos. Los trabajadores del campo, por el aliciente del lucro, abandonan sus terrones y aperos, y se entregan en cuerpo y alma á la Industria.

Escena segunda. El exceso de trabajo trae exceso de producción; la oferta y la demanda se desequilibran, y el Comercio queda abarrotado.

Escena tercera. Llenos los almacenes y depósitos, la Industria cierra sus fábricas inútiles; los obreros quedan en la calle, con las manos vacías y el cuerpo lleno de hiel.—¡Abajo los burgueses, los aristos!... Y el socialismo, aborto de la Industria atea, que para hacer su agosto robó al Campo sus braceros, se los devuelve famélicos, pervertidos, con tendencia al canibalismo, gritando: ¡Pan, queremos pan! abajo la propiedad! la tierra es de todos!... Y pervertida la noción de justicia, confunden su derecho al pan, con el... *derecho al robo.*

Y, *al paño*, se vislumbra al Anarquismo, bur-

lándose del pataleo socialista, diciendo por lo bajo: «¿Qué?... ¡la tierra es de ninguno! despachemos á los que tienen dominio sobre la tierra, ya que sobra tanta gente... ¡Fuego!...»

FRANCISCO.

ROMA

Los periódicos liberales españoles han pasado como sobre ascuas sobre el incidente promovido por el diputado italiano Imbriani, y ellos, tan prontos generalmente á alardear de patrioterros, han procurado echar tierra á este asunto, mostrando así su complicidad liberal con los italianísimos.

Pero es lo cierto que, al hacer Imbriani la oración fúnebre y el elogio de Maceo, muchas veces fué interrumpido por aplausos y voces de *¡bravo!* *¡bien!* por muchos de sus colegas, y ni el presidente de la Cámara, ni ninguno de los Ministros presentes en aquella sesión, llamaron al orden al diputado Imbriani, haciéndole considerar, como era justo y procedente, la gran inconveniencia de elogiar á los rebeldes que se levantan contra el Gobierno de una potencia amiga.

¿Donde está, por lo tanto la cacareada *fraternidad* de las naciones latinas hermanas? Para los francmasones no hay más que la fraternidad de la rebelion y del latrocinio para la utilidad de la secta y de los sectarios, y en la Cámara de los diputados de Italia, según confesion de Adriano Lemmi, la gran mayoría son francmasones. Lo cual es verdad, mucha verdad.

La prensa judío-masónica de Roma y de Italia ha hecho eco generalmente á las palabras de Imbriani y á los *¡bravo!* y *¡bien!* de sus compañeros.

CUBA

El «Post», de Nueva-York, afirma resueltamente que existen negociaciones formales entre el gabinete de Madrid y el de Washington, para conseguir un arreglo sobre las bases de la autonomía de Cuba y tratado de comercio que asegure á los Estados Unidos y á la gran Antilla el cambio de sus productos respectivos, así como si fuesen ambos países una sola entidad política. Lo más significativo en este asunto es que «El

Nacional» y «La Época», órganos oficiosos de nuestro gobierno, copien sin graves protestas las noticias del «Post» y otros periódicos.

En lo que insisten mucho los diarios conservadores españoles es en que nada se hará sin que antes se consiga demostrar la superioridad militar incontrastable de España sobre los insurrectos. Pero es el caso que nadie en el mundo, incluyendo á los mismos insurrectos, creemos nosotros que pueda poner en duda seriamente esa superioridad. Si hasta hoy no hemos conseguido en la guerra un éxito decisivo, débese á la configuración de Cuba, á su escasa población, al clima mortífero para los europeos; si se quiere, á la decisión que parecen tener los cubanos de no someterse por esta vez; pero nunca á que las partidas insurrectas lleven ventaja á nuestras columnas en número, armamento, disciplina, ni en ninguna otra cualidad de las que dan fuerza y honor á los ejércitos.

Nuestro honor militar no está en pleito. Nosotros hemos presentado en Cuba un ejército formidable por su número y organización, y nadie se ha atrevido á atacarle en regla. Nuestro ejército no pelea; se consume sin pelear. Los insurrectos atacan los destacamentos débiles, burlean la vigilancia y actividad de nuestros jefes por su prontitud para la fuga, desesperan á nuestros valientes soldados con la ligereza de sus pies; á lo sumo, detienen unos cuantos días, reuniéndose muchos de ellos, á pequeñas columnas como v. gr. ahora la del general Rey que conduce un convoy á Bayamo; pero en cuanto se concentran algunos miles de hombres, aunque sean quintos, ponen pies en polvorosa, y escapan como pueden.

No está, no, comprometido el honor militar, ni la cuestión cubana es una cuestión militar propiamente dicha. Es la insurrección de un país contra el gobierno legítimo; no la lucha entre dos ejércitos. Si se hicieran las reformas, padecería quizá el principio de autoridad; padecería España; pero el honor del ejército quedaría tan á salvo como antes.

Quizá por esto las indicaciones de arreglo y pacificación no se han recibido con la enérgica protesta que lo hubieran sido en otro caso. Al-

gunos periódicos, y entre ellos «El Imparcial», mantienen sin embargo lo que se llama la «nota belicosa», califican de vergüenza nacional cuanto no sea llevarlo todo por la tremenda, y quizá no les falte razón.

Sagasta en cambio se ha manifestado partidario de la paz inmediata y á todo trance. «Sabe el partido liberal (ha dicho), sabe España entera que yo ansío la paz en condiciones honrosas, y que he repetido en cien ocasiones que á la acción de las armas ha debido unirse ya la acción diplomática, la política y las reformas económicas. Creo que cuenta España con las simpatías de Europa para que Cuba no deje de ser española; pero sé que Europa entera cree en la eficacia de las reformas para los preliminares de la paz.» Después de expresar su pensamiento reformista en términos tan categóricos, añadió el jefe del fusionismo que «para cuanto signifique espíritu de concordia y cambio de conducta, el general Weyler constituye un obstáculo insuperable; y para la guerra por la guerra tampoco se notan los resultados».

No ha dejado de llamar la atención un artículo que ha visto la luz en «El Tiempo» firmado por «un conservador» (pseudónimo según dicen de un personaje importante), defendiendo la misma política que aconseja Sagasta.

De suerte que las corrientes van por este lado. Hay quien dice que Cánovas quiere retirarse del poder, y que va disponiendo las cosas de modo que le substituya Sagasta en plazo breve, para dar á la política la orientación que él mismo desea, pero que no se atreve á dar por sí propio á los negocios de Cuba.

Entre tanto, nada se sabe de la campaña de Weyler en Pinar del Río, donde hace tantos días que opera con cuarenta batallones y mucha caballería.

FILIPINAS

En Manila ha sido fusilado el médico Rizal, autor de la novela *Noli me tangere*, que los filibusteros malayos consideran como el Korán de su secta. No contento con haber sido el verbo literario del separatismo, Rizal trabajó prácticamente por el triunfo de su causa, organizando

sociedades masónicas, y siendo el principal promovedor de la guerra presente. Educado por los PP. Jesuitas, Rizal, que viajó mucho por Europa, perdió la fé católica y el amor á su patria, España; vivía públicamente amancebado con una aventurera; ni como médico, ni como literato pasaba de ser una medianía, pero por aquello del tuerto en tierra de ciegos, era *una notabilidad* de la raza india; él tenía á orgullo el ser indio puro, aunque, según parece, era mestizo. Enemigo de la Iglesia y de España, ha merecido ciertamente el trágico fin que ha tenido; pero es seguro que por ese mismo trágico fin su memoria se ha de guardar por los enemigos de todo lo que él aborreció, y como una bandera contra la Religion y la patria que lo ennoblecieron é ilustraron, haeiendo de un salvaje malayo un hombre medianamente civilizado.

Por fortuna, Rizal en sus últimos momentos se ha reconciliado con la Iglesia, abjurado de sus errores masónicos y protestado contra la insurreccion. Milagro ha sido este de gran edificacion para el pueblo, y ¡quiera Dios que igual beneficioso cambio se opere en todos los que, como Rizal, han apostatado de la religion de sus padres y renegado de la patria española! ¡Que Dios haya acogido en su seno el alma del infortunado agitador!

A la ejecucion de Rizal seguirán otras probablemente, y, según parece, el general Polavieja, con muy buen acuerdo, se propone castigar la insurreccion en sus cabezas principales, para perdonar á la humilde y seducida por los corifeos de la rebeldia.

La guerra en Filipinas nada de notable ha ofrecido durante la semana. Espéranse refuerzos para emprender las operaciones.

El buen camino.—El cepitán general de Filipinas ha dictado una circular en que ordena á las autoridades que mantengan los prestigios de la Religion persigan con energia toda especie de sociedades secretas y conserven á toda costa la más severa moralidad.

«Es necesario que la moralidad sea el primer timbre de la administracion—dice en este documento—y me propongo ser inflexible, no solamente con los que la agravien, sino con los que

vacilen en su defensa.»

Si todos los gobernantes entendieran tan bien los medios de cumplir su trascendental mision, no tendríamos que lamentar las horribles desgracias que nos apenan.

EXTRANJERO

Los nuncios.—Hay en Europa cuatro Nunciaturas de primera clase, cuyo desempeño dan derecho al capelo cardenalicio, á su terminacion: las de París, Viena, Madrid y Lisboa, siendo los Nuncios en dichas capitales decanos del Cuerpo diplomático extranjero.

Bruselas y Munich son dos nunciaturas de espera antes de pasar á alguna de las ya citadas; así, monseñor Nava di Bontifé, que reemplaza en Madrid al Cardenal Cretoni, ha desempeñado hasta ahora la nunciatura de la capital de Bélgica; como el Cardenal Di Pietro dejó la de Munich para venir á Madrid, donde fué Nuncio de Su Santidad durante seis años.

En los países no católicos sólo puede haber un Internuncio; y en América el representante del Papa lleva el título de Delegado apostólico.

Cuando el Padre Santo envía un embajador á otro Soberano para representarle en alguna ceremonia, entonces toma el título de embajador extraordinario, pero cuando se trata de llevar á efecto una negociacion especial, ó de una cuestion político religiosa, el representante de la Santa Sede es entonces un Cardenal con el título de «Legado á Latere», y ésta es la mayor categoría de los embajadores del Papa.

Antiguamente los Nuncios ó Legados, que éste era su nombre, tenían una jurisdiccion eclesiástica, pero ahora sólo la tienen religiosa y restringida, á más de su carácter diplomático; siendo siempre su mision de paz y concordia, y en estos tiempos también de justas reivindicaciones de los derechos de la Santa Sede.

LA SEMANA

El Señor ha sido servido de visitar el Ilmo y Rdm. Prelado diocesano con la acerba prueba de arrebatarle su anciana y buena madre D.^a Maria Pinazo.

Falleció en Valencia el miércoles á las once de la noche, despues de haber confortado su alma con los Santos Sacramentos; por manera que su ilustre hijo el Dr. Castellote no llegó á tiempo á

la ciudad del Turia para recibir el último suspiro de la que le dió el sér.

Si los dolóres del Padre han de ser compartidos con todos sus hijos por ley de naturaleza, razon es que la familia católica de Menorca una sus lágrimas á las de nuestro bondadoso Padre espiritual y celoso Pastor, á quien habrán de servir de consuelo en medio de la pena que le agobia este testimonio de amor entrañable de cuantos vivimos, como en casa propia, en el hogar sacratísimo de la Iglesia que está bajo en solicitud y cuidado.

El sentimiento del Ilmo. Dr. Castellote es nuestro sentimiento, su luto es nuestro luto, y por eso «El Grano de Arena» e'eva al muy amado señor Obispo su más profundo pésame por la pérdida irreparable que acaba de sufrir.

¡Que Dios misericordioso haya premiado copiosamente las virtudes de la finada, y derrame el tesoro de sus gracias y consolaciones sobre el lacerado corazon de nuestro Obispo!

El miércoles por la mañana entraron en nuestro puerto los acorazados «Vizcaya» y «Almirante Oquendo», que forman parte de la escuadra de instrucción, enarbolando el primero la insignia de Contra-Almirante que lo es el Exmo. señor D. José Reguera.

Segun noticias, pronto llegarán tambien á nuestro puerto el «Inlanta María Teresa» el «Alfonso XIII» y el «Pelayo». Mucho nos alegraríamos de que se confirmase dicha noticia.

Desde el domingo al miércoles de esta semana se practicaron en varias iglesias de esta ciudad solemnes rogativas por la señora madre de nuestro amadísimo Prelado. El jueves al caer la tarde, anunciaron su fallecimiento las campanas de todas las Parroquias, y por la noche, después de reservado el Santísimo Sacramento, se cantó en la iglesia de San Antonio un solemne responso por el eterno descanso del alma de la finada que Dios haya recibido en su gloria.

Hoy ha ingresado en el Convento de las Religiosas Concepcionistas D.^a Esperanza Maurín y Triay. La funcion religiosa que con tal motivo se ha celebrado ha revestido solemnidad y sido

bastante concurrida; habiendo sido celebrante en la Misa mayor el Rdo. D. Pedro Oives, Maestro de ceremonias de Santa María, y predicado D. Gabriel Cardona Pbro. Vicario del Cármen.

Reciba la nueva religiosa así como su familia la mas cordial enhorabuena.

Han muerto en los Hospitales de la Habana los soldados de las Baleares que á continuacion se expresan. Simeon Grau, Juan Cardona y Antonio Gelabert. (R. I. P.)

Se ha disuelto la sociedad masónica que se hallaba instalada en Villa-Carlos. De lo que damos gracias á Dios.

Hemos recibido el n.º 3 de la «Revista de Menorca», cuyo sumario es el siguiente:

I. Menorca en la Edad media, según las crónicas de Jaime I, Marsilio y Desdot, textos catalán y traduccion castellana, con notas, por J. Ll.—II. La agonía de una raza, (artículo literario), por D. Angel Ruiz y Pablo.—III. Antigua poblacion de Calas Covas en Menorca, por don Francisco Hernandez Sanz.—IV. Refranes menorquines sobre meteorología, por D. Francisco Camps y Mercadal.—V. Construcción de las murallas de Ciudadela en 1303 (documentos), por D. E. K. Aguiló.—VI. Nota de Hübner sobre el miliario de Alcaldús.—VII. Propósitos de Alfonso V de erigir obispa en Menorca en 1418, por Ll.—VIII. Rebelion de Arnaldo de Foxá contra Pedro de Belloch regente de Menorca en 1452 por D. Estanislao K. Aguiló.—IX. Refranes menorquines (continuacion), por D. José Laporta.—X. Estadística: Nacimientos inscriptos en el Registro Civil de Mahon durante los años 1891 y 1892, por D. Juan J. Vidal.—XI. Diari de Mahó, memoria de D Juan Roca, any 1777. (Terce peliego.)

El número del «Boletin Oficial Eclesiástico» del dia 2 contiene el siguiente sumario.

I.—Invitacion á los católicos menorquines para establecer en esta Diócesis una Liga de oraciones encaminadas á alcanzar del Señor el triunfo de la Iglesia y de España sobre la masoneria y la conversion de los masones.—II. Resoluciones del primer Congreso Antimasónico internacional celebrado en Trento.

SECCION OFICIAL

Gaceta de Madrid

Día 24 Diciembre.—La Junta de clases pasivas ha clasificado á D. Enrique del Todo y Pont, en concepto de jubilado, con el haber de 3 300 pesetas.

Día 25.—R. O., denegando la solicitud de varios alumnos libres que pedían se les concediese la convocatoria de Enero.

—La Junta de clases pasivas concede á D.^a Rosa Morell viuda de D. José M.^a Cuadrado la pensión vitalicia de 1 500 pesetas.

—La Subsecretaría de la Gobernación anuncia concurso para la provision de plazas vacantes de Sanidad marítima; entre ellas la de Intérprete honorario de Mahon y las de maquinista y marinero celador de bahía de este Lazareto.

Día 26.—Reglamento para el reemplazo y reserva del Ejército.

Otro, para la declaracion de exenciones del servicio en el ejército y en la marina por causa de inutilidad física.

Día 31.—Reglamento general para la rectificacion de las cartillas evaluatorias de la riqueza rústica y pecuaria, formacion del catastro de cultivos y del registro de predios rústicos y de la ganadería.

—Escalafon del cuerpo de archiveros, bibliotecarios y anticuarios

1.^o Enero 1897.—Leyes municipal, provincial y electoral de Puerto Rico.

—La Junta calificadora de aspirantes á destinos ci-

viles publica la vacante de dos serenos faroleros de Villa-Cárlos.

Día 4.—R. O. concediendo la Cruz de 1.^a clase del Mérito Militar con distintivo blanco, pensionada con el 10 por 100 del sueldo, al capitán de E. M. D. Antonio Victori y Taltavull, por su obra titulada «Memorandum del oficial de E. M. en campaña y en grandes maniobras.»

Boletín Oficial de la Provincia

Día 31 Diciembre.—Por el Juzgado militar de Mahon se llama á Pedro Victori y Benejam, natural de Mustapxa, desertor.

—El Hospital, y las factorias militares de Mahon, publican anuncios sobre adquisicion de articulos de consumo.

Día 5 Enero 1897.—Edicto del Juzgado de Mahon, anunciando la subasta de la casa calle de San Jaime número 13, embargada á D.^a Agueda Coll.

REGISTRO CIVIL DE MAHON

Inscripciones durante esta semana:

Días	NACIMIENTOS			
	LEGÍTIMOS		ILEGÍTIMOS	
	Varones	Hembras	Varones	Hembras
2	1	1	»	»
3	1	»	»	»
5	»	2	»	»
6	2	2	»	»
7	1	3	»	»

188

que hablas?

—Estoy persuadido de que podemos alcanzarlas, dijo Ambrosio; no pretendo suponer, que no hemos de encontrar peligros y dificultades, pero, mi querida hermana, fatales circunstancias hubieran sido revocadas, si la muerte de mi padre hubiese sido la nuestra y hubiese tenido que lamentar nuestra pérdida, crees que por mas peligro ó dificultades se le hubieran presentado, habrían entibiado sus pesquisas? No, puedes estar segura que su objeto hubiera aplanado todas las dificultades; y deberíamos nosotros, que todo lo debemos á su bondad, temer de afrontar los peligros del mar, ó quizás la esclavitud (porque

185

sobre la suerte que ha cabido á nuestro querido Carlton.

—Cualquier cosa arriesgaría, dijo Leonor, si hubiese una remota esperanza de descubrirles: pero nuestro éxito es muy incierto, podemos no llegar nunca á las islas que habitan los europeos, y si lo conseguimos, quizás...

—Bien, interrumpió Ambrosio, contrariado por los obstáculos que su hermana oponía á un proyecto que empezaba á acariciar en su imaginacion, veo al fin, que estás en oposicion de lo que propongo.

—No puedes seguramente pensar, hermano, dijo Leonor, que sea yo enemigo de ninguna cosa que pueda producir razonable esperanza de

MATRIMONIOS

En la Ayuda-Parroquia de la Concepcion, 1.

DEFUNCIONES

Día 2.—José Carreras y Serra, 49 años, casado, Comercio 17.—Juan Sitjes y Saura, 44 años, casado, Prieto y Caules 108.

Día 4.—Francisco Matías y Gelabert 62 años, casado, Sta. Cecilia 15.

Día 5.—Juan Movsi y Vidal, 2 años, Bastion 31.

Día 7.—Eulalia Riudavets y Riudavets, 72 años, viuda, S. Guillermo 7.—Catalina Salom y Pons, 78 años, viuda, Cifuentes 20.

Día 8.—Bartolomé Pons y Bagur, 69 años, viudo, Cifuentes 130.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de la semana

Domingo 10 Enero.—S. Gonzalo de Amarante, confesor.

Lunes 11.—San Higinio papa y mártir.

Martes 12.—S. Victoriano y S. Benito abad y confesor.

Miércoles 13.—Stos. Gumersindo y Servideo mártires.

Juésves 14.—S. Hilario obispo y beato Bernardo de Corleon.

Viérnes 15.—S. Pablo primer ermitaño.

Sábado 16.—Sta. Estefanin de Quinzani, S. Fulgencio obispo, S. Honorato arzobispo y S. Berardo y compañeros mártires.

CULTOS

PARROQUIA DE SANTA MARÍA

Domingo.—A las 10 Misa mayor con explicacion del Sto. Evangelio; á las 11 la última, y acto seguido enseñanza Catequística. Por la tarde á las Vísperas, Completas y rezo del Santo Rosario

PARROQUIA DE NTRA. SRA. DEL CÁRMEN

Domingo.—A las 10 Misa Conventual con el Santo Evangelio explicado; y por la tarde á las 3 Vísperas, Rosario y Doctrina Cristiana.

PARROQUIA DE SAN FRANCISCO

Domingo.—La Misa cantada se dirá a las 10; y por la tarde á las 3 se dirán Vísperas y rezo del Santo Rosario.

IGLESIA DE SAN ANTONIO ABAD

La devocion de las Cuarenta-Horas, continua todos los dias desde las 5 de la tarde hasta las 6 y media.

Sábado.—Al anocheecer se eantarán solemnes Completas en preparacion á la fiesta del Santo Titular.

GUARDIA DE HONOR DEL SAGRADO CORAZON DE JESÚS

Iglesia de las Concepcionistas.—Mañana domingo. Dia de retiro mensual. Ejercicios espirituales á las 10 y por la tarde á las 4 y media.

Congregacion del Sagrado Corazon de Jesús A las 6 y media Misa de Comunión, y por la tarde piadosos cultos con el Señor de manifiesto.

ERMITA DE NUESTRA SEÑORA DE GRACIA

Domingo.—A las tres de la tarde rezo del Rosario y sermon votivo en honor de la Virgen Santísima.

volver á ver nuestro padre; pero nos esponemos á cierto peligro en esta empresa, y nuestro éxito puede ser muy incierto: pues si escapamos de los caribes y de los peligros del mar, quizás no consigamos los informes que deseamos.

—Convenido, mi querida hermana, dijo Ambrosio, en que nuestras pesquisas puedan no ser satisfactorias, pero por otra parte, hay razonables fundamentos para suponer que puedan serlo. El buque que convoyaban nuestros amigos desde la isla era sin duda europeo; y es altamente probable, que entre los europeos les hallemos. Cuba, Santo Domingo, Puerto-Rico, y las otras islas habitadas por europeos, estan

unas cerca de otras y sin duda se comunican entre si; si alcanzamos una, facilmente podrémos estender nuestras pesquisas á las otras y será desgracia en verdad, que no consigamos las noticias que buscamos. Valor y perseverancia, hermana, son necesarios para cada empresa; sin aquellos, nuestro querido padre nos lo ha dicho amenudo, nada puede hacerse, y con aquellos pocas cosas son imposibles.

—Y tu realmente crees, hermano, dijo Leonor, medio persuadida de prestar atencion á un proyecto, que, aunque al principio la alarmó, llevábale la dulce esperanza de recobrar sus amigos; realmente piensas que podrémos alcanzar las islas de